ceux là arrivent fatalement à la certitude. C'est un fait inéluctable. Il serait oiseux d'en rechercher la cause. L'incrédulité et le doute sont le lot que Renan a choisi. Que s'il met sa marchandise sous le pavillon de la critique, c'est uniquement parce que la critique à aujourd'hui bon rénom, au contraire du doute et de l'incrédulité, si outrageusement démodés, parmi nous, depuis les encyclopédistes du dix-huitième siècle.

(A suivre.)

A travers le monde des nouvelles

Quibec.—Les Quarante-Heures auront lieu aux Ecureuils, le 14; à Saint-Nérée, le 15; à Saint-Joseph, de la Beauce, le 17.—Dix huit familles canadiennes des Etats-Unis partiront avec M. l'abbé Morin, le 22 du mois courant, pour aller se choisir des terres dans le district d'Alberta.—M. l'abbé L.-A. Paquet à prononcé à l'Université Laval, à l'occasion du jubilé pontifical, un discours vraiment admirable.

Etats-Unis.—Le 25 avril prochain, le diocèse de la Nouvelle-Orléans célébrera le centenaire de son érection par le Souverain Pontife Pie VI.—Le siège officiel de la délégation apostolique est défini ivement fixé à Washington.—Le Rvd J.-A Locke, ministre épiscopalien de New-York, vient de passer au catholicisme. et est actuellement à Rome.

Rome.—Un avis de l'Autorité, ecclésiastique compétente, dont nous recevons communication, dit le Moniteur de Rome, met en garde les Ordinaires des diocèses d'Italie et de l'étranger et, en général, tous ceux qui peuvent y avoir intérêt, contre une soidisant Agence pour l'expédition des affaires ecclésiastiques à Rome, instituée, comme le dit une circulaire imprimée, au Viale Principessa Margherita, No 73. Le directeur de cette Agence, le nommé Ferdinand De Deo, prend abusivement le titre de Chapelain des S. Palais, tandis qu'en réalité, aux termes de l'avis autorisé dont nous parlons, il n'est nullement reconnu auprès des Congrégations Romaines on d'autres dicastères ecclesiastiques de Rome.—Les dons en argent reçu par le Souverain Pontife, à l'occasion de son Jubilé, se montent, dit-on, à plus de sept millions de francs.—Le cardinal Zigliara est mourant.

Uruguay — La République sud-américaine de l'Uruguay ne possède qu'un seul évêque, cclui de Montevideo, dépendant directement de Rome. Cette petite République, qui compte environ 800,000 habitants, avait rompu depuis de longues années ses relations avec le Saint-Siège; elle vient d'envoyer une mission à Rome en vue de renouer les anciens rapports.